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mediadosde 1976,reciénposesionadocomo Ar-
zobispodeManizalesMonseñorJosédeJesúsPi-
miento,solicitó ideasa laspersonaspertenecientes
a lacuria conel fin dedejar algunaobraen la con-
memoracióndelos75añosdelaarquidiócesis.Por
esamisma época,launiversidadpúblicapasabapor
unagrancrisis y ennuestraciudad sepresentaban
desórdenesquehabíanacasionadoel fallecimiento
deunestudiante,enenfrentamientosconlapolicía.
El PadreLeopoldo PeláezArbeláez, queenaquel
momentosedesempeñabacomoRectordel Cole-
gio SeminarioMenor, le presentóal arzobispo la
ideacon la prospectivadecrearuna Universidad
PontificiadeNuestraSeñoradelRosario,únicaobra

en la líneade la educaciónqueno tenía la curia,
puesya secontabaconel ColegioMayor deNues-
tra Señora (diurno y nocturno), el Liceo
Arquidiocesano de Nuestra Señora (LANS), el
Colegio Seminario Menor, el Seminario Mayor,
dondeseimpartíaFilosofiay Teología,yelCECAM
(antiguo ICLA). El señorArzobispo leyó el pro-
yectoy nohizo comentarioalguno.

El tiempopasóy undía,enunareuniónfamiliar en
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casa de Alberto Salazar, el Doctor Fabio Trujillo

Agudelo le expresó al Padre Leopoldo la preocu-

pación por la situación de la educación, la constante

pérdida de tiempo por los paros y huelgas en las

universidades públicas, que obligaba a los estudian-

tesde la ciudad aemigrar a otras latitudes. El Padre

Leopoldo le comentó la idea que le había presenta-

do al señorArzobispo. "Me gusta", fue larespues-

ta del Doctor Trujillo. Al día siguiente, fueron los

dos personajesy le contaron el proyecto aDon Silvio

Botero de los Ríos, quien, en eseentonces, era el

gerente del Banco de Caldas.

Con la mirada de «águila» según lo cuenta el Padre

Leopoldo, Don Silvio leyó

cuidadosamenteel proyec-

to. "Estoy de acuerdo con

esto", expresó. Esto suce-

día en los últimos días del

mes de mayo de 1978, se-

gún consta en un acta con

fecha del 27 de esemes, y

endonde convinieron invi-

tar a los sefiores Eduardo

Lajunta no dudó en dar su apoyo. La necesidad de

fondos para realizar el estudio, era inminente. Don

Ovidio Peláez, tío del Padre Leopoldo, dio en do-

nación un inmueble situado en la ciudad deCali. El

Doctor Ernesto y Don Silvio viajaron a recibir el

donativo y a su regreso manifestaron su alegria al

comunicar que lo donado era el Hotel Petecuy.

Don Roberto Rivas, leshizo saberque del traspaso

del inmueble era demasiado costoso y no existían

los medios para ello, que solicitó al Doctor Germán

Holguín Zamora, venir aManizales y explicar lapro-

puesta. El Doctor Holguín comentó: ...»eseHotel,

por estar en zona deprimida, sólo sirve para un ne-

gocio de Amoblados».

•••••••••••••

... la constantepérdida de
tiempopor losparosy

huelgas en las universida-
despúblicas, que obligaba
a los estudiantesde la ciu-

dad a emigrar a otras
latitudes.

Arango Restrepoy al Doc-

tor Emilio EcheveriMejía,

para interesarlos enel pro-

yecto. En el mes de junio

lasreunionesprosiguieron y Don Silvio expresóque

debíanllamar aparticipar al Doctor ErnestoGutiérrez

Arango, quien aceptó la invitación. A susolicitud y

propuesta, se resolvió pedir .al Padre Alfonso

Borrero, SJ, de la Universidad Javeriana, que ase-

sorara la posibilidad de la creación de una nueva

universidad enManizales.

Don Silvio solicitó al Doctor

Hugo Lora, director de la

Fundación FES, conquienya

e había realizado contacto,

la ayuda económica para el

estudio de factibilidad del

proyecto. La idea iba ma-

durando. Para darla a cono-

cer, solicitó a Marielita Mo-

rales, secretaria del Banco,

que citara a reunión a todas

laspersonasque figuraban en

lista dedicha institución.

•••••••••••••

Don Silvio convenció de las bondades de la idea a

Don Roberto Rivas Salazar, presidente de la Junta

Directiva del Banco Caldas y le solicitó ayuda eco-

nómica para poder empezar.

Se invitaron 100 personas y asistieron 115. "Esto

va a funcionar", dijo Don Silvio, "pues siempre invi-

to a los 100Ysolo vienen 15, ó 18y aéstevinieron

115". A estareunión, celebrada el 7 de septiembre

a las 10de la mafiana, en las instalaciones del Ban-

co de Caldas, asistieron el PadreAlfonso Borrero y

el Doctor Hugo Lora. El primero, corroboró el in-

terés por la creación de la nueva universidad y el

segundo,con una intervención estimulantey útil para

el progreso del proyecto en consideración.

I 6 Universidad Autónoma de Manizales



El 15denoviembre seconvino

ampliar lajunta Directiva y para

tal efecto se nombraron como

nuevosmiembrosalPadreAlfon-

soBorrero, a losdoctoresHum-
bertoMontoyaJaramillo,Enrique

VélezHoyos y Néstor Buitrago

Trujillo.

Las orientaciones de la nueva
Universidadquedaronplasmadas

enun trabajoescrito,conunain-

troducción, cuatrocapítulos,un

anexoy conclusiones,dondese

exponíala filosofia dela institu-

ción en que se pensaba. Esos

cuatrocapítulosserelacionaban

con laEmpresa,laUniversidad,

laOrganizacióny lainvestigación.

Porel hechodequeesteestudio

fueempastadoencartulina roja,

familiannentelohemosdistingui-

do como«El Libro Rojo del Pa-

dre Borrero». Dicho estudio se

financióenun 70%con losapor-

tesde laFundaciónparalaEdu-

cación Superior FES. El costo

fue alrededordequinientos mil

pesos.

Eranecesarioobtenernuevosre-

cursosparaempezarla obra. Se

pensóenlacreacióndeunaenti-

dadquepromoviera la ideay al

mismo tiempo seocuparade la

financiación, tantoenlos gastos

que serequeríanpara la funda-

cióncomoparasufuncionamien-

to.

El 18deenerode ] 978 los doc-

toresGermánTabaresy Gennán

SáenzArango elaboranunosre-

glamentosbasándoseenlosdela

FES;asísurgióla«Fundaciónpara

el Desarrollo Educativo deCal-

das»FUNDESA, que fue crea-

da legalmente el día 22 de no-

viembrede 1978,medianteescri-

tura 2115de laNotaría Segunda

deManizales, siendo suprimer

gerente el Doctor Guillermo

acampo Avendaño.

Enmarzode1978senombranen

la junta a los señoresRoberto

RivasSalazary Guillermo Aran-

goGutiérrez.

El nuevedeabril de 1978sehizo

unanuevaampliacióndelajunta

encargadadepromocionarla fun-

dacióndela Universidady, para

tal efecto,senombranaLosdoc-

tores Guillermo acampo

Avendaño, Gabriel Arango

Restrepo, Carlos Adolphs

García, Hernán Jaramillo
Jaramillo,PabloMedinaJaramillo,

Bernardo acampo Trujillo,

GermánSáenzArango,Gonzalo

Villegas, Fabio Vásquezy don

GustavoLarreaCórdova.

En septiembrede ] 978 sesepa-
raronlasfuncionesadministrativas

y académicas,nombrándoseel

ConsejoSuperiordelaUniversi-
dad,quedandoconstituidopor las

siguientes personas: Padre

•••••••••••••••••

Sepensó en la crea-
ción de una entided
que promoviera la
idea y al mismo tiem-
po se ocupara de 111

financtocíán,
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LeopoldoPeláezArbeláez,FabioTrujillo Agudelo,
ErnestoGutiérrezArango,Emilio EcheverriMejía,

Hwnberto Montoya Jaramillo ,Enrique VélezHo-
yos, Bernardo OcampoTrujillo, Néstor Buitrago
Trujillo, PabloMedina Jaramilloy HemánArango
Uribe.

Ahora sepensabaenel sitio donde ibaa funcionar
la Universidad. En un principio seconversó con
MonseñorPimientoparainteresadoenel proyecto,
pensandoen laposibleutilización dealgunosedifi-
ciosdepropiedaddelacuriaenManizales.Sesupo
del interésdel arzobispo, pero manifestó que de-
bíanserestudiadaslaspropuestasparaaportaredi-
ficios o terrenos,sin llegar acomprometerse.

Los doctoresGuillermo OcampoAvendañoyNés-

tor BuitragoTrujillo visitaron el despachodel señor
alcaldede la ciudad; enaquel entonces,el Doctor
Luis Guillenno GiraldoHurtado. Le comentaronla
ideade lacreacióndeunauniversidady queelmu-
nicipio contabacon los predios de la antiguaesta-

cm del ferrocarril, loscualesestabanocupadospor
familias quehabíansidovíctimasdelascatástrofes
delinvierno.Sindudado,el señoralcakfedijo«cueIl-

tencon eso».

La gestión y diligencias realizadas por el Doctor
GuillennoOcampoAvendañocooelmunicipio,hizo

quepor el Acuerdo Municipal Nu22 del 13dedi-
ciembrede 1978,secedieseencomodato,a nom-

bre deFUNDESA, los terrenosy edificios donde
habíafuncionadoel ferrocarril deCaldas. La fuma
de la escrituraNo.35 de laNotaríaPrimera deMa-
nizales, elevó a escritura pública el contrato de
comodatocon«...destínoexclusivoal funcionamien-
to delaUniversidaddeManizales». El acuerdofue
sancionadopor el Doctor Luis Guillermo Giraldo
Hurtado, como alcalde de la ciudad, el 9 deenero
de 1979y aprobadoporeJGobernadordel Depar-

tamentoal díasiguiente.

El Doctor Mario CalderónRivera, enaquelenton-
cesGerenteGeneral del BancoCentral Hipoteca-

rio, pertenecíaa laJuntadeMonumentosNaciona-
les,organismodependientedel Bancode laRepú-

blica y, por su intermedio, selogró cooseguir una
partidaparaempezarareconstruirel edificio donde
fimcionarialamriversidad. Yaaprincipios de 1979,
con la dirección del Doctor Guillermo Ocampo
Avendaño,sehabíaemprendido la tareaderestau-
rar y remodelar la antiguaconstrucción con la ase-
soríatécnicadelDoctor Agustin VilíegssBotero,

El Doctor Ocampo Avendaño elaboró y presentó
\ID programadevivienda al Instituto deCrédito Te-
rritorial (IC1), con el fin dedar techoa27 familias
queestabanalojadasen laedificación,.ubicándolas

en el barrio Villahermosa. Cuenta el Padre
Leopoldo que losalumnosde 5y 6bachilleratodel

colegio SeminarioMenor, colaboraronen la cons-
trucción de lasbrechasde lascasas.

Mientrasserestaurabalaedificacióndel fcrnx:arri1,
lasoficinasdelDoctorNéstorBuitragoTrujillo fue-
ronpuestasadispósiciónparadesdeallí dil igenciar
lo pertinentea los asuntosrelacionadoscon la res-
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••••••••••••••

El 30 dejulio de 1979
seacuerdael acta de
constituciónde la
universidadpor parte
del grupo gestor.

tauracióny conlaadjudicaciónde
lasviviendasy empezaraplanear
laparteacadémica, la queestu-
vo acargode losdoctoresIgna-
cio RestrepoAhondano,Alberto
Cardona Aguirre y Aldemar
GómezAguirre, quienescomen-
zaron a laborar desde ello de
julio de 1979.

El30 dejulio de 1979 seacuer-
da el acta de constitución de la
universidad por parte del grupo
gestor. El20 deagostodel mis-
mo año,a las4:30 de la tarde,en
laSaladeConferenciasdel Ban-
co deCaldas, serealizó una re-
uniónextraordinaria,conel obje-
to deconstituiruna«Corporación
paracrearunauniversidad» que
sellamaría«Corporación Autó-
nomadeManizales».Sehicieron
losnombramientosprovisionales,
los cuales recayeron en las si-
guientespersonas:Presidentede
laCorporación,Silvio Boterode
losRíos;Secretario,DoctorFabio
Trujillo Agudelo; Rector,Doctor
ErnestoGutiérrezArango.

El primer ConsejoSuperiorque-
dó integrado por los siguientes
miembros:FabioTrujilloAgudelo,
EmilioEcheverriMejía,Leopoldo
Peláez Arbeláez, Humberto
MontoyaJaramillo,HemánAran-
go Uribe, Enrique VélezHoyos,
BernardoOcampoTrujillo, Nés-
tor Buitrago Trujillo, Pablo
MedinaJararnillo;RevisorFiscal,

GabrielMontoyaTrujillo.

La Universidad sebenefició con
la donación de la Emisora «Ra-
dioCóndor»quehabíafunciona-
do en la ciudad como la emisora
«Claretiana» propiedad de los
PadresCorazonistas.

El Señor Hernán Jaramillo
Jaramillo, interesóasusfamilia-
res, herederosde Don Alfonso
JaramilloRestrepo, para quecom-

praran la emisora y la dieran en
donación a la Universidad. El
mismoHemán,consusmanos,se
dedicóala reconstruccióny arre-
glo del reloj delacúpula, símbolo
denuestrainstitución.

Esteesunresumendelacreación
denuestraUniversidad,institución

quenació por Amor, nunca con
el deseoeconómico. Por amor
anuestroshijos, para.quetuvie-
ranlaoportunidaddeformarseen
suciudad.junto asuspadres.Por
amor a la tierra, enun momento
enquenuestraciudadestabade-
primida. Poramora laregión, que
necesitaquesusgentes aporten
paradesarrollarunacomarcaque
de lustreal país.
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